



**MINISTÈRE
DE L'AGRICULTURE
ET DE LA SOUVERAINETÉ
ALIMENTAIRE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUE DE PRESSE



**UNE FORET D'IDEES :
L'ENSEIGNEMENT AGRICOLE SE MOBILISE POUR RELEVER LE DEFI DU RENOUVELLEMENT
FORESTIER FRANÇAIS**

Paris, le 11 janvier 2023

En déplacement sur l'agrocampus Tours-Fondettes lundi 9 janvier 2023, Marc FESNEAU, ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire, a annoncé le lancement d'un challenge dédié à l'enseignement agricole, « Une Forêt d'idées », pour mobiliser la jeunesse et la faire contribuer à l'objectif fixé par le Président de la République de replantation d'un milliard d'arbres d'ici 10 ans.

Véritable poumon vert du territoire, les forêts sont plus que jamais confrontées au dérèglement climatique entraînant une augmentation des maladies ou des incendies, comme ce fut le cas cet été, et causant la disparition d'essences et d'espaces forestiers.

Afin de préserver les forêts françaises, le Président de la République a annoncé le 28 octobre dernier, un vaste et ambitieux chantier de replantation. Ce chantier, pour réussir, doit favoriser l'engagement de tous, et en particulier des jeunes.

Jusqu'au 17 février, tous les élèves des établissements de l'enseignement agricole, encadrés par les équipes pédagogiques et dans le cadre de leur programme d'enseignement, sont invités à se saisir de ce chantier d'exception pour imaginer, concevoir et réfléchir aux outils contribuant à la réussite de l'objectif fixé par le Président de la République.

Le challenge vise à imaginer les moyens de répondre aux enjeux du renouvellement forestier : plantation, agroforesterie, innovations techniques, révisions organisationnelles....

Tous les projets sont possibles dès lors qu'ils s'inscrivent dans l'objectif de fabriquer la forêt française et contribuer à son développement.

Tous les établissements pourront relayer leur participation au challenge, sous forme de vidéo et/ou de photos sur les réseaux sociaux. A cet effet, un kit dédié leur sera fourni et les opérations seront relayées par les canaux de communication du ministère.

Les projets les plus pertinents pour répondre à l'objectif seront sélectionnés par un jury composé de professionnels et de personnalités qualifiées qui se réunira fin février.

Les trois meilleurs projets seront récompensés par des dotations exceptionnelles remises lors d'une cérémonie présidée par le ministre à l'occasion du salon international de l'agriculture. Ces dotations permettront aux établissements soit de financer les projets lauréats soit d'organiser des voyages d'étude pour les élèves afin de découvrir les forêts européennes.

A l'occasion du lancement de challenge devant les élèves de l'agrocampus de Tours-Fondettes, le ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire Marc Fesneau a déclaré :

« Notre jeunesse et en particulier nos élèves de l'enseignement agricole sont déjà pleinement engagés dans la préservation de notre biodiversité et de nos paysages. Par ce challenge « Une forêt d'idées », je sais qu'elle montrera une nouvelle fois sa capacité à se saisir du défi du dérèglement climatique et à se mobiliser pour la forêt française. Je veux aussi saluer toutes les compétences de nos enseignants et l'excellence des formations dispensées par nos équipes pédagogiques, qui contribueront, je le sais, à développer et imaginer par ce challenge de nouveaux projets créatifs et innovants. »

Contacts presse

Service de presse de Marc FESNEAU
Tél : 01 49 55 59 74
cab-presse.agriculture@agriculture.gouv.fr

Service de presse du ministère
Tél : 01 49 55 60 11
ministere.presse@agriculture.gouv.fr

Ministère de l'Agriculture
et de la Souveraineté Alimentaire
Hôtel de Villeroy
78 bis rue de Varenne
75007 Paris
www.agriculture.gouv.fr

@Agri_Gouv